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Intervention de M. François Auguste 

Monsieur le maire, mesdames et messieurs les élus 

Mesdames messieurs  

Chers amis 

Nous sommes ici, avec vous, pour obtenir l’annulation du projet régressif de la poste pour son 

bureau à Virieu et pour négocier avec elle son développement.  

La poste dit qu’elle réorganise ses BP . Non elle les désorganise pour provoquer des baisses 

de fréquentation et justifier ainsi leur fermeture . Ainsi à Virieu elle veut réduire les horaires 

de 30h30 à 19 ou 20h ,fermer le samedi matin, créer un relais poste commerçant . Si vous 

acceptez çà, votre BP est condamné à court terme . Ces mesures sont injustifiées , votre 

enquête auprès des usagers le montre bien On a l’habitude d’entendre : les bp ferment à la 

campagne mais les grandes villes villes sont protégées . Non, c’est faux , le contrat de 

présencepostale territoriale , négocié pour 3 ans par la poste le gouvt etl’amf ouvre la voie à la 

fermeture de milliers de bp dans les villes et çà va continuer dans le monde rural, avec les 

mêmes procédés .A Grenoble, la poste voulait fermer 6 bureaux sur 13 , la moitié !Grâce à 

l’action d’un collectif regroupant syndicalistes, usagers, élus, unions de quartiers, la poste a 

annulé une fermeture, reporté 3 autres, et nous avons bloqué la fermeture du bp de 

championnet grâce à l’action des commerçants qui refusent tous la création d’un rpu qui 

entérinerait la fermeture du bp. Je le dis parce que vous êtes confrontés au même pb à Virieu  . 

Sile commerçant pressenti pour créer un rpc parallèle au bp refuse cette création, il sera 

impossible pour la poste de fermer le bp car elle a une obligation légale de présence postale 

sur le territoire.Cette politique de régression du service public est conduite par la poste mais 

elle a l’aval du gouvernement .Ecoutez bien çà : la poste va faire sans doute 1 milliards de 

profits en 2018 elle est à plus de 900 millions en 2017 . Sur ce milliard elle en verse environ 

300 millions à son actionnaire principal qui est l’Etat . L’Etat, lui, verse 300 millions par an à 

la poste au titre du CICE pour créer soi-disant des emplois mais si c’était le cas à la poste çà 

se saurait ! A quoi servent donc ces centaines de millions de profits ? En partie à financer les 

fermetures de bp transformés en relais poste urbains et en agences postales communales, avec 

moins de services rendus , par le biais d’un fonds de péréquation . Nous, nous disons que cet 

argent doit servir à maintenir et à développer les bp , à créer des emplois durables en mettant 

fin aux emplois précaires , à mutualiser les services publics dans les territoires .Cet argent doit 

servir à maintenir le bp à Virieu en le développant !Je veux rendre hommage à l’action de 

votre collectif . Vous avez fait une une enquête sérieuse auprès des usagers vous demandez 

l’annulation du projet actuel et vous avez raison, vous êtes constructifs, vous demandez à 

travailller avec la poste à un plan de développement .Eh bien moi je vous le dis : les croque-

morts du service public sont au gouvernement et dans la finance qui guide la politique de la 

poste et les défenseurs du service public sont là , c’est vous les usagers, vous les élus, vous les 

syndicalistes, vous les commerçants . 

Vous avez notre soutien ! 


